



西紀っこだより

「ともにわかる喜びが実感できる子の育成」

平成30年度 第6号(9月号) 平成30年 9月20日発行

篠山市立西紀小学校 篠山市乗竹650

☎593-0024 FAX593-0249 ホームページ <https://nishiki-el.sasayama.jp/>

に二ヶ月前のアンケート**し**資料をもとにふりかえり**き**今日の明日の課題を探る

～保護者児童アンケート結果からの考察～

例年7月初旬に「西紀小学校の教育」について児童や保護者の皆様にアンケートを実施してまいりました。本年度もご協力いただきましたこと厚く御礼申しあげます。アンケート結果から本校の教育課題を探り、取り組んでいくべき内容を考察いたしました。なお、保護者様には詳細を9月末ごろにお届けいたします。

学校が楽しい!?

保護者アンケートからはみんな楽しく学校に通っていることがわかりますが、児童の中には「あまりあてはまらない」とこたえている児童がごく少数います。ご家庭における登校へのあたたかいはたらきかけのおかげと感謝しつつ、ごく少数のそう思わない児童への理解とはたらきかけに努めます。

自分のよいところがわかる!

自分のよさを理解できることは自己肯定感につながり、自他の人権を大切にするとともにあります。9割に近い児童が、自分のよいところを二つ以上わかるとこたえています。その背景には、9割をこえる保護者が「ほめる言葉がけ」をしているというアンケート結果にヒントがあるようです。

コミュニケーション力が求められている時代だからこそ!

言語活動の重要性が指摘されています。外国語活動や外国語科が導入された背景には、地球人として多様な人々とコミュニケーションがとれる人であってほしいという願いがあると思っております。「学級での話し合い活動が好き」「(家で)おしゃべりが好き」とこたえた割合が9割を超えているということは、うれしいことです。そして対話の力は学力の向上にもつながると思っております。

家庭学習の時間は、子どもと保護者で差が見られます(去年と同じ)

「西紀っ子スタンダードの『家庭学習の時間』について守れている」とこたえた児童は90%を超えています。保護者アンケートでは70%を切りました。児童自身では家庭学習を頑張っていると思っても、保護者の目線からは「・・・しながらの勉強」や「集中できていない」などの姿が見受けられるのかも知れません。

依存症がますます深刻になっている時代に生きる子どもたち!

数年前に児童会で話し合われた「1日1時間、午後8時まで」というネットやゲームの3か条について守れている児童は75%、昨年度より5ポイント低下しています。保護者アンケートでも守れているという回答が60%を下りました。ついこの間、9月1日のある新聞では「中高生93万人がネット依存」「7人に1人が病的使用」という報道がありました。中高生の問題ではなく、小学生の問題ととらえたいものです。ネット社会に生きる子どもたちです。好むと好まざるとにかかわらずネット社会に強く影響を受けています。時間やモラルを守ることの大切さを意識し、自覚したくらしを応援したいものです。

家では身の回りの整理整頓がむずかしい?

学校ではそうじゃ後片付けができる子どもたちも、家ではなかなか整理整頓ができていないようです。キャリア教育の重要性が言われている時代です。何か、家族の一員としてできる自分の役割を自覚し、仕事を決めて実行できればいいと思います。

「早寝、早起き、朝ごはん、朝のあいさつ」できていますが・・・

9割近くの児童ができています。保護者アンケートでも同様です。課題としては、子どもたち同士の朝のあいさつでしょうか。集団登校の際の集合場所でのようす、気になるところです。

腰骨をたてることを意識したいです

毎朝1分間各教室で「こしぼねタイム」を実施しています。背筋をのばし集中力を高め授業に向かう姿勢を整えています。日常のくらしの中でも腰骨を意識できたらと、声をかけています。

学校は、地域とつながり情報を共有できるように努めていきます

学校のできごとを家の人によく話しているところたえた児童は83%、昨年度より少しさがりました。保護者アンケートでは85%と昨年度と変わりません。保護者、地域の積極的なご支援、ご協力のおかげだと心から感謝申し上げます。

保護者の皆様、アンケートにご協力いただき、誠にありがとうございました。

にしきしょうがっこう 西紀小学校	がつぎようじよてい 10月行事予定
<p>10月1日(月)交通指導 全校朝会 4年生スクールブリッジ消防署</p> <p>2日(火)SC来校日</p> <p>3日(水)6年生陸上記録会(雨天中止)</p> <p>4日(木)西紀小学校後期児童会役員選挙</p> <p>5日(金)1年生校外学習</p> <p>8日(月)体育の日</p> <p>10日(水)朝のお話会</p> <p>11日(木)みんな遊び 全校終会、地区会議</p> <p>12日(金)クラブ活動</p> <p>15日(月)交通指導、人権朝会</p> <p>16日(火)安全点検</p>	<p>18日(木)オープンスクール1日目 環境学習②高学年③低学年 明るい1日のはじまり運動 丹波教育事務所学校訪問 学級懇談会(14:30~16:00) 育友会総務部学級部合同会</p> <p>19日(金)オープンスクール2日目 高齢者大学との交流学習③④</p> <p>22日(月)西紀っこタイム1年生</p> <p>26日(金)5年生校外学習</p> <p>27日(土)西紀中学校文化祭</p> <p>29日(月)西紀っこタイム放送委員会</p> <p>11月3日(土)篠山市文化の祭典西紀のつどい 4日(日)炎のまつり(マリオ米販売)</p>

多数のご来校をお待ちしております

運動会は、9月22日(土)9時開会です。【雨天順延です】

普通教室棟の工事は終了し、特別教室棟の足場が残っている状態で運動会当日を迎えることとなります。ただ、運動会実施日は工事が中断され、関係車両も進入しません。お気をつけてご来校いただき、最後までのできたかいご声援をお願い申し上げます。

10月18日(木)19日(金)はオープンスクールです。

環境教育 10月18日(木)には、神戸大学大学院・特命助教 清野未恵子先生を講師にお招きし、子ども達によくわかる持続可能な開発教育につながる環境についてお話いただきます。

高学年は2校時(9:35~10:20)、低学年は3校時(10:40~11:25)です。

高齢者大学 10月19日(金)3,4校時(10:20~12:15)は、高齢者大学との連携事業です。ブレインアカデミーの方による、科学実験(物理)を学びます。どんな実験が行われるのでしょうか。